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Regina Dicken 

als Unabhängige 

neu im Team Laab, 

stellt sich vor: 

 

Laab braucht Veränderung:            . 

Vielleicht geht es Ihnen auch so: 

Zuerst die Aufbruchstimmung mit 

der Wahl des Bürgermeisters Dr. 

Klar, 2015, mit den vielen positiven 

Änderungen: Wasser, Beleuchtung, 

IT, etc…und jetzt leider ein gefühlter 

Stillstand der letzten 5 Jahre, immer 

die gleichen Ankündigungen. Statt-

dessen der leichte Umgang mit un-

serem Steuergeld, Intransparenz, 

der Finanzskandal des Laaberhofes, 

kaputte Straßen, ein tristes Ortsbild. 

Daher bin ich als Unabhängige jetzt 

im Team Laab. Offen für alle Bür-

ger:innen, gehen Sie mit uns den 

Weg der Veränderung!  

Persönliches:          

Obwohl seit über 25 Jahren in Laab 

beheimatet, kennen mich wenige: 

Zuviel Arbeit in Wien und Internatio-

nal: die letzten 15 Jahre Marketing-  

und Vertriebschefin bei Fairtrade 

Österreich; für die Rewe-Gruppe 

die Bio-Marke „Ja! Natürlich“ einge-

führt – immer mit vollem Einsatz für 

die Nachhaltigkeit, jetzt als Kunst-

schaffende tätig. 

Laab braucht Transparenz, offene 

Kommunikation und die erfolgrei-

che Umsetzung von Projekten:         

Ich stehe für effiziente Kommunika-

tionsarbeit, Transparenz, Teamar-

beit & gute Ideen.   
 

                  Ihre Regina Dicken 

Fragebogen-Auswertung 
Vor ein paar Wochen hat das Team Laab einen Fragebogen ver-

teilt, um zu erfahren, was den Menschen am Herzen liegt und wo 

es Wünsche nach Verbesserung gibt. Von 500 ausgeteilten Fra-

gebögen sind 136 Antworten eingelangt, und eine genauere 

Auswertung hat Folgendes ergeben:                                                 . 
 

1. Auch wenn fast alle mit der Lebensqualität in Laab zufrieden 

sind, denken etwa 40 Prozent der Befragten, dass die Entwicklung 

unserer Gemeinde besser sein könnte. Fast zwei Drittel wünschen 

sich Veränderungen: "mehr Transparenz", "schöneres Ortsbild", 

"Schuldenabbau" oder "weniger Packelei". Auch ein "greifbarer", 

also zeitlich verfügbarer Bürgermeister und eine aktualisierte Ge-

meindehomepage werden erwähnt. 

2. Viele Bürger vermissen die zahlreichen Gemeinschaftsevents, 

die früher unser Dorf ausgezeichnet und zu einem gemütlichen 

Miteinander beigetragen haben. Seien es Dorffeste, Sportveran-

staltungen, Förderung der Laaber Künstler:innen oder mehr Kultur

-Veranstaltungen - viele Laaber:innen fühlen sich hier offensicht-

lich von der Gemeinde nicht mehr "abgeholt". 

3. Bezüglich Kindern, Jugend, Familie und Senioren reichen die 

Anregungen von Kindergarten ab 2 Jahren, mehr Spielplätze, 

betreubares Wohnen, Familienfeste, Workshops, Traditionen bele-

ben, mehr Sport-Angebot und Veranstaltungen bis zum Bus-

Shuttle zur Volksschule Breitenfurt. 

3. Laaberhof: Hier gehen die Meinungen auseinander. Viele Be-

sucher sind grundsätzlich zufrieden, aber es gibt auch konstrukti-

ve Vorschläge bezüglich abwechslungsreicher Speisekarte, Mit-

tags-Menüs, Service und Gestaltung, die wir an die Betreiber ger-

ne weiterleiten.                                  . 
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4. Bezüglich des Ortsbildes haben über 63 % angeben, dass 

sich die Gemeinde nicht ausreichend darum kümmert. Die An-

regungen reichen von Sanierung der Straßen, Pflege der Grün-

räume, Bepflanzung der Beete, Begrünung von Mauern, Ver-

besserung der Straßen- und Verkehrsschilder bis zu mehr Sitz-

bänken und Mistkübeln. 

5. Die größten Schwachstellen: Transparenz und Finanzen         . 

Auf die Frage, ob unsere Gemeindeverwaltung transparent 

agiert, haben 73 Prozent NICHT mit ja geantwortet, während 64 

Prozent mit der finanziellen Entwicklung unzufrieden oder sehr 

unzufrieden sind. Hier besteht großer Handlungsbedarf. 

6. Fast 90 Prozent der Befragten geben an, regelmäßig das 

„Laaber Blattl“ oder „Laab Aktuell“ zu lesen und sich dadurch 

zu informieren, die Homepage der Gemeinde und soziale Me-

dien werden deutlich weniger genutzt.                           .                 
 

Abschließend ein herzliches Dankeschön an alle, die sich Zeit 

genommen haben, unsere Fragen zu beantworten! 
 

Die gesamte Auswertung finden Sie unter        .       

https://vp-laab.at/umfrage-2024/ 

 

 

 

 Kommentar                                               

 Othmar Stehlik 
 Team Laab 

 VP & Unabhängige 

 

 

 

Ich möchte mich als neues unab-

hängiges Mitglied des Team Laab: 

VP & Unabhängige kurz vorstellen: 

Als gebürtiger Laaber habe ich die 

letzten 15 Jahre in der internationa-

len Unternehmensberatung ver-

bracht und dort vor allem die Um-

setzung komplexer, zeitkritischer Pro-

jekte in der Kranken- und Unfallversi-

cherung verantwortet. 

Gerade diese Auslandsjahre prägen 

den Blick auf die Vorzüge aber 

auch Risiken mit denen wir als Ge-

meinde leben. Ich stehe für konkre-

te Umsetzung von Initiativen, die mit 

der richtigen Planung und Beharr-

lichkeit realistisch sind. Sei es ein 

Schulbus für die zahlreichen Laaber 

Schüler/Innen, die in Breitenfurt die 

Volksschule besuchen oder eine ef-

fektive Geschwindigkeitsbeschrän-

kung im Ort. 

Gerade als kleine Gemeinde sollten 

wir den Fokus wieder auf konkrete 

realisierbare Initiativen und deren 

nachhaltige Finanzierung richten. 

Dazu gehört auch die notwendige 

Transparenz und Verlässlichkeit, den 

Fortschritt angekündigter Projekte 

klar zu kommunizieren und alle 

Laaber BürgerInnen wieder mehr in 

die Ideenfindung und Entscheidun-

gen einzubinden. 

Mein Mehr für Laab: meine langjäh-

rige Erfahrung im Prozess- und Pro-

jekt-Management bei limitierten Fi-

nanzbudgets richtig einzusetzen!  

 

                        Ihr Othmar Stehlik 

Fortsetzung Fragebogen 

Energiegemeinschaft  
Laab im Walde ist Vereinsmitglied der EEG Gemeinde Breiten-

furt/ Abwasserverband Breitenfurt Laab im Walde 

Der Verein für erneuerbare Energiegemeinschaften hat sich am 

8.9.2023 in Breitenfurt konstituiert. Es handelt sich um eine regio-

nale EEG, die über das Umspannwerk Liesing verbunden ist.  

Mit Stand 31.10.2024 hatte der Verein 93 Mitglieder, davon 47 

reine Abnehmer, 7 reine Einspeiser, die anderen gemischt. Ins-

gesamt wurden bis zum 3. Quartal 2024 circa 66000kWh ge-

tauscht. Laab im Walde ist mit 5 Zählerpunkten (Gemeindeamt, 

POP, KIGA, Feuerwehr und Pumpenhaus) an der EEG beteiligt. 

Der neue Energiepreis wurde in der Generalversammlung im  

Nov. 2024 mit 11cent/kWh sowohl für Abnehmer als auch Ein-

speiser beginnend mit 01.01.2025 festgelegt. Jeder kann mit-

machen! Also egal ob Haushalt oder Gewerbe, mit oder ohne 

eigene Stromerzeugung, Sie können mitmachen und es wer-

den wieder neue Mitglieder aufgenommen. Vormerkungen 

unter https://energiegemeinschaften.ezn.at/breitenfurt 
 

Leisten wir gemeinsam einen Beitrag zur Energiewende!!  



 

 

 

Gemeinderatssitzung 12.12.´24 

stellt sich vor  

und lädt herzlich ein   

zu  Kuchen, Kaffee  

und Brötchen 
 

Sa. 23.11.2024,  

um 16:00 Uhr 

Laaberhof 

 

 

 

 Kommentar                                               

 Stefanie Bruckner 

als Unabhängige 

neu im Team Laab 

  

ich freue mich, dass ich mich Ihnen, 

als neues unabhängiges Mitglied des 

Team Laab kurz vorstellen darf. 
 

Mein Name ist Stefanie Bruckner (geb. 

Tromayer), ich bin 37 Jahre alt und ich 

genieße das Privileg seit meiner Ge-

burt in Laab leben zu können. 
  
Beruflich bin ich ausgebildete Polizis-

tin, habe jedoch nach einigen Jahren 

Streifendienst die Gelegenheit erhal-

ten, ins Bundeskriminalamt zu wech-

seln, wo ich als Daktyloskopin für die 

Auswertung von Fingerabdrücken zu-

ständig bin. 
  
Als gebürtige Laaberin weiß ich unse-

ren schönen Ort mit all seinen Vorzü-

gen sehr zu schätzen und es liegt mir 

viel an der Erhaltung bzw. Wiederher-

stellung eines sauberen und ansehnli-

chen Ortsbildes. Die gegenwärtige 

Verunreinigung durch diversen Unrat 

auf Grünflächen, Gehwegen und im 

Laaber Bach, sowie durchgebroche-

ne Geländer und der ungepflegte 

Zustand des Friedhofs, um nur einige 

Punkte aufzuzeigen, sollen kein Dau-

erzustand sein.  

 

Ebenfalls sehr am Herzen liegen mir 

ein wertschätzendes und respekt-

volles Miteinander, sowie offene 

Kommunikation zwischen der Ge-

meinde und den Bürgerinnen und 

Bürgern. Die LaaberInnen sollen die 

Möglichkeit bekommen über größe-

re Projekte vorab informiert zu wer-

den und ihre Meinung einbringen zu 

können (z.B.: in Form von Fragebö-

gen, Infoveranstaltungen, etc..). 
 

In diesem Sinne, liebe Laaberinnen 

und Laaber, lassen Sie uns die Zu-

kunft unseres schönen Laab im Wal-

de gemeinsam aktiv gestalten! 

 

 

                        Ihre Stefanie Bruckner 

* Beim Haushaltsvoranschlag für 2025 wurden diesmal nur die Pro-

jekte eingearbeitet, die bereits beschlossen wurden, wie zB das 

neue Feuerwehr-Auto, das aufgrund von außergewöhnlichen För-

derungen des Landes nur € 160 T kosten wird, sowie die Instand-

setzung von Güterwegen und eventueller Glasfaser-Ausbau.   
 

* Da es noch immer keine Fertigstellung beim Laaberhof gibt, hat 

der Prüfungsausschuss und die VP Laab darauf bestanden, dass 

der Übernahmeprozess endlich professionell durchgeführt wird. Es 

wird auf Antrag der VP Laab eine/n Bausachverständige/r mit der 

Bauendabnahme des Laaberhofs beauftragt. Dann wird eine 

Mängelliste erstellt, die der bisherige Baumeister abarbeiten muss.  
 

* Am 26.11.´24 fand eine Verkehrsverhandlung in Laab statt, bei 

der festgestellt wurde, dass ein Tempolimit von 30 km/h für alle 

Straßen im Gemeindegebiet außer B13 durchführbar ist. Ein ent-

sprechendes Gutachten liegt auf der Gemeinde auf. Die Verord-

nung für 30 km/H im Ortsgebiet gilt ab Anbringung der Verkehrsta-

feln bei den Ortstafeln. 
 

* Den Subventionsansuchen von Freiwilliger Feuerwehr für Instand-

haltung der Fahrzeuge und Gerätschaften und vom Musikverein 

für Wartung und Anschaffung von Instrumenten und die Nach-

wuchsarbeit wurde stattgegeben. 
 

* Auch heuer wird der Heizkostenzuschuss, den das Land NÖ ge-

nehmigt, von der Gemeinde wieder verdoppelt 
 

* Die Güterwege am Gemeindegebiet wurden durch den starken 

Regen im September sehr in Mitleidenschaft gezogen. Die NÖ 

Landesregierung hat den Schaden begutachtet und auf € 42 T 

geschätzt. Davon übernimmt das Land die Hälfte. Es gab zwei An-

gebote zur Sanierung und das von den Österr. Bundesforsten war 

günstiger, und sie waren schon vor Ort, deshalb auch beauftragt. 
 

* Die EVN ist Gaslieferant für die Gemeinde und hat für die nächst-

ne beiden Jahre einen Fixpreis von € 5,55 ct pro kWh angeboten, 

bisheriger Tarif € 6,54 ct pro kWh 
 

* Die Gemeinde Laab überlegt das nächste Pritschenfahrzeug in 

Elektro-Ausführung zu nehmen, es gäbe dafür beträchtliche För-

derungen. Ein Angebot der Fa. Evum liegt bereits vor, aber noch 

keine Alternativangebote. Deshalb wird die Entscheidung vertagt 

bis zur nächsten Gemeinderatssitzung, wo dann hoffentlich voll-

ständige Unterlagen und Vergleichsangebote vorliegen. 
 

* Bericht über die Energie-Gemeinschaft Breitenfurt/Laab: 

Diesen Verein gibt es seit Sept. ´23, die Gemeinde Laab ist mit 5 

Zählpunkten dabei größter Abnehmer, wird aber ab Frühling ´25 

auch einspeisen.  Jede/r, mit oder ohne eigener Stromerzeugung, 

kann mitmachen. Preis pro kWh 11 ct ab 01/´25 

Näheres unter https://energiegemeinschaften.ezn.at/breitenfurt  



 

 

Termine: 

  24. Dez 24     Krippenandacht 16:00 Uhr, Mette mit Chorus Colomani 23:00 Uhr 

  25. Dez 24     Christtag, Festmesse 10:00 Uhr, Kirche 

  26. Dez 24      Stephanitag, Hl. Messe,9:30 Uhr Kirche 
 

  06. Jän 25       Wortgottesdienst 9:00 Uhr, Heilige Drei Könige, Entsendung der Sternsinger 

  07. Jän 25      Abholung der Christbäume durch die Gemeinde 

  08. Jän. 25     Abholung der Christbäume durch die Gemeinde 

  09. Jän 25      Senioren-Ausflug zum ORF, Abfahrt 9:30 Uhr Hauptplatz 

  12. Jän. 25     Hl. Messe, 9:30 Uhr, anschließend Pfarrcafé, EZA-Markt 
 

  02. Feb 25      Maria Lichtmess, Hl. Messe mit Blasiussegen, 9:30 Uhr, anschl. Pfarrcafé, EZA-Markt 

  06. Feb 25      voraussichtlich Senioren Fasching 

  23. Feb 25      Wortgottesdienst, 9:30 Uhr; Pfarrcafé gestaltet von den Firmlingen  
 

  01. Mär 25      Faschingsumzug in Laab, Start 14:00 Uhr Parkplatz Rehab-Zentrum 

  02. Mär 25      voraussichtlich Kinderfasching der Gemeinde 

  05. Mär 25      Messe mit Chorus Colomani, 18:30 Uhr, Aschermittwoch 

  06. Mär 25      Senioren-Nachmittag    

Am Samstag, den  23. November 2024 stellte sich das 

Team Laab: VP & Unabhängige den Laaber:innen persön-

lich im Laaberhof vor. Die ersten 10 Kandidaten des Teams 

Laab  präsentierten ihre Erfahrung, Kompetenzen und ihre 

Motivation, sich für Laab im Walde einzusetzen und dafür 

auch Zeit zu investieren. Die Palette der vorgestellten Kom-

petenzen  reichte von wirtschaftlichem/rechtlichem Studi-

um über Erfahrung im  Prozess– und Projektmanagement, 

strategische Unternehmensberatung, Umweltmanage-

ment, effiziente Kommunikation, Finanzmanagement, Si-

cherheit und Information, politischer Erfahrung und ehren-

amtliches Engagement. Die Gäste stellten im Anschluss 

ausführliche Fragen und es entwickelten sich sehr interes-

sante Gespräche. Die gesamte Präsentation finden Sie un-

ter https://vp-laab.at/vorstellung-team-laab/              . 
 

Bei der kommenden Gemeinderatswahl haben Sie die 

Chance die Weichen für unserer Gemeinde neu zu stellen: 

Team Laab für mehr Transparenz und Kommunikation, bes-

seres Prozessmanagement und Kontrolle: Laab kann mehr! 

Vorstellung Team Laab 

Gemeinderatswahl am 26. Jänner 2025 

Das Team Laab 

wünscht Ihnen 

gesegnete  

Weihnachten 

und ein  

glückliches  

und gesundes  

          2025! 


